

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

Núm. 4639.

Suscripcion en Córdoba. Por un mes... 8 rs.
Por trimestre. 22 rs.
Fuera de Córdoba. Por un mes... 10 rs.
Por trimestre. 28 rs.

VIERNES 12 DE ENERO DE 1866.

Los Sres. suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

Año XVII.

Seccion editorial.

EL TRABAJO Y EL DESCANSO.

I.

Las obras de los antiguos ocupan justamente un lugar distinguido entre los ingenios de indisputable mérito que con la antorcha de la ciencia trazaran la senda de nuestro desarrollo literario y artístico. Basta volver los ojos a la capital de las siete colinas para convencernos razonadamente de la verdad palmaria de nuestra asercion. Roma, centro á que convergieron los divergentes rayos de Grecia y Egipto, se ha conquistado un nombre inmortal en los fastos de las notabilidades, y en la historia de los gigantescos talentos de los siglos ilustrados.

Efectivamente: las divinidades del Parnaso hicieron de las colinas de la ciudad eterna su morada feliz, adornándola con las maravillas del arte de Murillo y Miguel Angel. Horacio fué un prodigio: Virgilio con su Eneida eclipsó á Homero con su Iliada; Livio, historiador incomparable, corria linea paralela con el extraordinario Tacito: y presentando de relieve á Plinio, Tibulo, Ovidio y Juvenal, con otros innumerables ilustres escritores y eminentes artistas, descuella la fraternidad de las artes con las ciencias, levantando la arquitectura asombrosos monumentos.

Roma es la cátedra del saber; la gloria del arte: fenómeno sorprendente que reconoce por causa la influencia de los dos principios, cuya utilidad vamos brevemente á consignar, sin apartarnos del terreno seguro de la imparcial historia.

Con profunda conviccion y alta filosofia se ha proclamado la eficacia del tan sabido *labor omnia vincit: todo lo vence el trabajo*. Verdad que en el terreno práctico nos admira y asombra, cuando acompañada de la constancia, atributo inseparable de toda empresa, contemplamos levantarse colosales pirámides, suntuosos monumentos: orgullo de gigantescos edificios, gloria de décadas, que pasaron ya, dejándonos á su veloz carrera, a su rápido tránsito, huellas de su ilustracion y trabajo. Defiende esta verdad el coloso de los templos católicos, el San Pedro de Roma, y no menos la ennoblecen la catedral de Milan y otras maravillas, ante las cuales se anonada el espíritu y se inspira el genio. *Todo lo vence*: verdad universal, que concreta á la práctica brilla en la historia de los tiempos con todo su resplandor.

A la verdad, el trabajo doma el acero, ablanda el bronce, lamina el

oro, labra la consistencia del mármol y la tenaz dureza del diamante: lo frágil de una cuerda rompe con la continuacion los mármoles de los brocales de los pozos; los muros mas fuertes son derribados por la obstinada porfia de una herrada viga, ariete de los antiguos, y por la metralla, catapulta moderna. Armada de rayos una fortaleza, ceñida de murallas y baluartes, de fosos y parapetos, se rinde á la fatiga de la pala y el azadon: países distantes infinidad de leguas son hermanos y unidos por la constancia del hombre que profundiza las entrañas de la tierra y sujeta á sus pies los mas elevados orbes.

El hombre, dotado de manos libres para traducir en hechos los conceptos del entendimiento, no debe plegarlas; plegadas estas, es cual ave sin alas, que se hunde en el abismo profundo de inevitables precipicios, es cual nómada errante en el desierto, es cual árbol sin vida, que se corrompe y destruye. La ocupacion es, pues, áncora del ánimo; sin ella corre agitado por las olas de sus afectos y pasiones, y se estrella en los escollos del vicio. Si bien por castigo dió Dios al hombre el trabajo, quiso que fuese tambien el medio de su descanso y prosperidad. Ni el ocio, ni el descuido, solo el trabajo abrió las zanjias y cimientos, levantando aquellos hermosos y fuertes edificios, gloria y ornamento de los medos y asirios, griegos y romanos.

El mantuvo por largo tiempo sus grandezas, y conserva en los pueblos su felicidad y bienestar: él fomenta las bellas artes, perfecciona las letras y alienta las ciencias; todo lo subvierte y trastorna; todo lo transforma y decora: él amontona piedras, cúmulo de despojos, montones de ruinas hoy, soberbios palacios, suntuosos templos mañana: él cuece la tierra, taladra montañas y levanta castillos: él corta campos, cruza rios y atraviesa valles: él allana montes, agota minas y arranca las entrañas al mundo: él constituye la gloria monumental de las naciones: él es el patrimonio legítimo de los pueblos, legado en triste herencia.

No produce palmas el terreno blando y flojo; es una verdad de conviccion. Las brillantes lumbreras, faro de ciencia, que iluminaron el científico suelo de las letras, reportaron sus laureles y triunfos no por el ocio, sino por el asiduo trabajo. Pues el templo de la gloria no está en ameno valle y deliciosa vega, sino en la cima de áspero monte rodeado de espinas y abrojos. Los templos dedicados a Minerva, Marte y á Hércules no eran de labor corintia, consistente en follages y florones, como los consagrados á Venus, á Diana y

á Flora, sino de orden dórico tosco y rudo, sin apacibles atractivos y encantadora escultura: todas sus cornisas y frisos mostraban ser levantados por el trabajo, no por el regalo, menos por el ocio. La nave de Argos no llegó á ser constelacion, estando varada en los arsenales, sino oponiéndose al viento y las olas, saliendo vencedora de millares de peligros.

Si descendemos al terreno práctico de los irracionales, voluminosos folios nos presenta la historia, patentizándonos un cuadro vastísimo de colosales dimensiones, que verdaderamente asombra. Daremos rápidamente una ojeada sobre boceto tan grandioso para cantar solo las sábias maravillas de la Providencia al par que confirme nuestra tesis. Sus cantos y gritos, su instinto y nido: sus costumbres y emigraciones al par de su trabajo, nos descubren un verdadero emblema del cristiano en la tierra, preferen la soledad al mundo, el cielo á la tierra, y continuamente modulan sus tiernos acéntos á su Criador. Se nos presenta el león cruzando el desierto, el jabali trepando las selvas y el delfin surcando los mares.

Concretémonos más y seamos breves: las hormigas abren solitas senderos que conducen á sus nidos, por los cuales, cual via de conduccion y transporte, trasladan los granos que recojen, con que sustentan los graneros para su alimento respectivo en el invierno: las abejas no menos se afanan: fuera y dentro de sus celdas se ocupan siempre en la produccion de su beneficioso fruto característico: la diligencia de cada una es la abundancia de todas: y su trabajo colectivo hasta á enriquecer de cera todos los reinos del mundo. El gusano de seda labra en sus capullos la finisima hebra, que tejida despues por la laboriosidad del hombre, cubre muellemente todo el bello sexo: la araña teje su telas, redes con que aprisiona los insectos que son su alimento. El caballo, el camello y todos los animales de carga parecen sellados con el estigma del sufrimiento y resignacion para ayudar al hombre en sus trabajos y penalidades. El perro guía en su fidelidad al fallo de vista y guarda nuestras puertas en el silencio de la noche: el gato vigila nuestra vivienda para purgarla de ratones: el loro nos divierte y el mono nos entretiene con sus habilidades. Contemplemos las avecillas saliendo del nido, pararse en un campo, tomar un bocadito y llevarlo ya á su imposibilitada y achacosa madre, ya al tierno pajarillo, cuyas alas se niegan aun á cruzar la inmensidad del aire. Todos trabajan.

Volvamos al hombre: con el sudor de tu rostro, le dijo Dios, comerás tu

pan: verdad infalible, como la ley de la muerte: y el hombre trabaja, y regando la tierra con el sudor que de su frente mana, fertiliza la tierra, la que rinde el sustento de su familia.

Aun el firmamento goza del trabajo: sus orbes desde que fueron criados continúan su movimiento y rotacion, y si cesasen, cesarian con ellos la generacion y produccion de las cosas: el sol y la luna, las estrellas y planetas, giran al rededor de su órbita, y podemos afirmar con la fisica en las manos, que ningun cuerpo goza de absoluto reposo.

Se debe trabajar para que no nos corrompa la ociosidad, como sucediera al mar, si no le agitase el viento y le moviese el flujo y reflujo: pues el hombre, que descuidado se entrega al regalo y delicias, sin poner las manos en el trabajo, es enemigo de si mismo; en cuanto su ociosidad no tiende solo contra las leyes y gobiernos, sino que se ceba en los vicios. Tal conviccion en la mente de San Crisóstomo le hizo exclamar, tratándose del excesivo número de fiestas: *no se satisfacen los mártires de ser honrados con el dinero que lloran los pobres*: porque no trabajando, es natural que no reciben el jornal, necesario tal vez para su sustento perentorio. Mas diremos nosotros: el trabajo es utilísimo, pues la tierra misma gira tambien en el espacio.

Se concluirá.

CORTES.

SESION DEL 8.
Congreso.

A las tres y media continuó la sesion. Juraron y tomaron asiento cinco señores diputados.

El secretario Sr. Calderon anunció que las secciones habian nombrado la comision del mensaje á S. M., de la que era presidente el Sr. Salaverría, y secretario el Sr. Escosura.

El mismo Sr. Escosura ocupó la tribuna y dió lectura del documento redactado por la comision.

El Sr. Nocedal manifestó que sus amigos y él se asociaban á los deseos espuestos en el mensaje, por que se trataba de condenar una insurreccion y ellos las condenaron y las condenarán siempre; por que se trataba de robustecer el principio de la autoridad, y ellos estaban al lado de este principio; y porque se espresaba la adhesion á la Reina y á la dinastía, y él se adhería gustoso para cumplir con lo que no há muchos dias habia jurado.

Para terminar su discurso el Sr. Nocedal recordó al gobierno la necesidad en que se hallaba de contener á la revolucion que venia batallando contra las instituciones que amaba el pueblo español, dictando al efecto leyes preventivas; y al gobierno y al Congreso que tuvieran en cuenta que la Reina no lo era solo de los liberales, y que debía tenerse esto en cuenta al redactar-

se todo documento en que se nombre á S. M.

El señor Orobio, de la comision, habló para recordar que la insurreccion que se combatía no era una demostracion contra los ministros, sino contra el orden y las instituciones, por cuya razon todos los hombres de orden se agrupaban enrededor de las instituciones para mantenerlas y con ellas el orden.

El señor ministro de la Gobernacion declaró que el gobierno nada tenia que añadir á las palabras de adhesion de los que habian hablado, pero sí decir algunas en contestacion á las del Sr. Nocedal para asegurar que el suceso que todos deploraban no podia haber cambiado en nada la política del ministerio, política que seguiría siendo la que se propuso y viene practicando.

El Congreso aprobó por unanimidad el mensaje, y se dió lectura de los nombres de los señores diputados que formaban la comision encargada de presentarlo á S. M.

El Sr. Figuerola recordó al gobierno la interpelacion que anunció en el dia anterior.

El señor ministro de la Gobernacion aplazó el contestarla cuando las circunstancias fuesen mas apropiadas.

El Sr. Presidente anunció que cuantos señores diputados quisieran unirse á la comision del mensaje, cuando S. M. le conceda audiencia, podrian hacerlo.

Juraron dos señores diputados.

Se acordó que mañana se reuniesen las secciones para el nombramiento de las comisiones permanentes, y se levantó la sesion, siendo las cuatro y cuarto.

—El mensaje leído en el Congreso, y que ha de presentarse á S. M. en el momento que la Reina designe, dice así:

«SEÑORA:

El Congreso de los Diputados, legal, legítimo y fiel representante del pueblo español, cumple hoy con un deber sagrado acercándose al Trono constitucional de V. M., no para protestar de su lealtad, que es notoria, sino para ofrecer su más decidido apoyo al principio de autoridad, conculcado por una insensata rebelion militar que amenaza las mas altas instituciones del Estado.

En la augusta persona de V. M., en su dinastía y en las instituciones que la consagran se cifran á un tiempo nuestras glorias tradicionales, nuestra entidad constitucional y nuestro porvenir de legal progreso y estable prosperidad.

El Congreso de los diputados, Señora, ofrece á V. M. y á su gobierno, sin escepcion de personas ni partidos, su lealtad y leal cooperacion en defensa del trono de V. M., del orden público y de los fueros de la generosa nacion que representan.

Dignese V. M. acoger benévola los votos de los representantes del pueblo español, y contar con su sensatez, su patrio-

(172)

y me limpié lo mejor que pude; pero la princesa no se reía, su semblante estaba lo mismo que yo lo habia visto la noche anterior; es decir, impasible y frio.

—Siquiera me preguntará si me he hecho daño, pensaba yo al montar otra vez, mientras el picador llevaba su amabilidad hasta tener sujeto á mi caballo por el bocado.

Me engañaba: Cecilia no abrió la boca: de este silencio resultó que volví á emprender mi camino un poco desconcertado; en cuanto á la princesa, ni se apresuró ni acortaba el paso.

Al cabo de otros diez minutos, mi caballo, que á lo que parece, habia encontrado nuevos motivos de queja, contra mí, escogió una calzada seca y llena de piedras en sus orillas, sobre las cuales me lanzó como la primera vez, pero con diversa fortuna.

Entonces, en vez del suave lecho que la naturaleza habia extendido para mí, encontré un duro colchon de granito; de suerte que me desollé la cabeza y las

(173)

espaldas, y algunas gotas de sangre aparecieron entre mis cabellos.

Cecilia estaba apenas á diez pasos de distancia cuando aconteció el accidente. El dia alboreaba; en aquel pais, como sabeis, es dia completo desde la aurora; vió al criado levantarme, vió palidecer mi rostro, vió enrojecerse mi pañuelo, y no dejó ver una señal de emocion.

El juego me picaba ya; por otra parte, estaba sufriendo, y para hacerle conocer su inhumanidad, exajeré mi mal-estar. Enjuégue, pues, largo tiempo mis cabellos, hasta que el pañuelo estuvo todo cubierto de sangre.

Yo queria ver hasta dónde llegaría la dureza de aquel joven corazón, que parecia muerto y helado, como la muerte y helada naturaleza que le rodeaba.

—¿Era muda quizás? preguntó Danton.

—No, porque sus labios se abrieron, y dejaron caer estas dos palabras latinas.

—«Præe equitas!»

(176)

Por el camino me habia yo conquistado la estimacion y la amistad del picador, aquel hombre me demostró toda su simpatía, y me dió, en mal latin, juiciosos consejos acerca de la equitacion.

—¡Diablo! dijo Danton, me parece que la primera leccion de Saint-Preux á Julia fué menos ruda que la vuestra á la bella Cecilia.

—Es verdad; pero mirad, Danton, eso depende de una cosa: es que Saint-Preux comenzó por enseñar á Julia cosas que ella no sabia, de suerte que se conquistó su admiracion desde el principio; yo, por el contrario, me presentaba á aquella jóven salvaje bajo un aspecto desfavorable. Yo conocia perfectamente lo ridículo é inferior de mi posicion; así, mientras ella almorzaba imperturbablemente, sin mirarme, ni servirme, reflexioné que las lecciones iban á facilitarme el placer de tomar la revancha, y que Mlle. Obinska, aquel famoso genio tan celebrado por su padre, se aperibiría pronto de la di-

(169)

con el acento del que teme perder una ilusion; ¿seréis ginete por casualidad?

—¡Ginete! no tanto; pero en Boudry, donde he nacido, montaba muchas veces, cuando era niño, los caballos de los postillones que volaban de vacío.

—Bien está, dijo Danton; eso me priva ya de todo placer; yo esperaba verlos caer al primer trote.

—¡Paciencia, amigo, paciencia! dijo Marat con amarga sonrisa; voy á partir, pero todavía no he vuelto.

—¡Marchad, marchad! os digo.

—Monté, pues, en el caballo cosaco, continué Marat; y siempre sin que la princesa me dirigiese la palabra, paré en su seguimiento, porque ella, por su parte, habia tomado la delantera con su magnífico caballo negro.

—¿Y estábais solo?

—No; el picador que me habia avisado que era tiempo de partir, y que la princesa esperaba, seguía á treinta pasos con su carabina á la espalda; pero aun no habian pasado cinco minutos,

tismo y tradicional amor á la monarquía constitucional.»

SESION DEL 9.

Congreso.

El principio de la sesion de hoy se ha consagrado á la aprobacion mas que discusion de los dictámenes, aprobando las actas de los señores Valero, Santa Cruz y Mugica, Riestra, Osorio y Orense, Adan y Castillejo, Caro y Cárdenas, Sanjurjo, Pardiñas, Lorenzana (D. Rafel), Mendez Vigo (D. Antonio), Gual, Gomez y Bertran y Amat; quedando admitido como diputado per Vitoria, D. Genaro de Echevarria y Fuertes.

Seccion oficial.

La Gaceta del 9 publica los siguientes despachos telegráficos recibidos en el ministerio de la Guerra:

Zamora, 8 de enero, á las cuatro y cincuenta minutos de la tarde.—El gobernador militar al señor ministro de la Guerra:

«Segun parte que recibo en este momento, en el dia de ayer se presentaron al jefe de una columna de carabineros que opera en la frontera, 40 individuos de tropa de los sublevados de Almansa, recogidos en 31 fusiles y una corneta. Han sido conducidos á la villa de Alcañices.»

—Puerto Lápiche 8 de enero á las nueve y veinticinco minutos de la noche. El general Zavala al ministro de la Guerra:

«Con noticia de haber pernoctado los sublevados en Urda, he creido conveniente contra marchar desde Villarubia á este punto de donde me será fácil caer sobre ellos ó continuar la persecucion si siguen en los montes de Toledo. El general Serrano que va mandando la columna que está á las órdenes del capitán general marqués del Duero, reforzada con dos baterías y fuerza de ingenieros para operar en la izquierda del Guadiana, habiendo yo dejado la artillería para que no dificultase mis movimientos.»

La Gaceta publica además las siguientes noticias:

—A consecuencia de una manifestacion agresiva que ha tenido lugar en la noche de ayer en Barcelona, las autoridades han mandado hacer fuego sobre los grupos, resultando varios paisanos muertos y heridos, quedando restablecida en el acto la mas completa tranquilidad.

—Segun partes recibidas de Aragon, Granada, Sevilla, Castilla la Vieja y demas distritos restantes no ocurre novedad.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

Escriben de Orense con fecha del 3.

«Ayer á las diez de la mañana, poco mas ó menos, falleció nuestro prelado, despues de una larga enfermedad que le tuvo postrado mas de un año: luego que se le dé sepultura escribiré á ustedes mas largamente.»

El 8 llegó á Madrid, procedente de Portugal, el Excmo. Sr. marqués de Salamanca.

S. M. la Reina madre, de quien se ha dicho que venia á residir en Bayona, permanece en Paris, punto en el cual dijimos que aguardaria el desenlace de los actuales sucesos.

Dice La Correspondencia del 4.

El proyecto de contestacion al discurso del trono en el Senado lo ha redactado el general Ros de Olano, y se leerá

inmediatamente que la comision conferencie con el gobierno, cosa que hasta ahora no se ha verificado.

Cuéntase que un opulento banquero, deseando inmortalizar su nombre unido con el del cardenal Cisneros que fundó la universidad de Alcalá, hoy colegio de Padres Escolapios, proyecta favorecer de un modo permanente la educacion completa en dicho establecimiento de un crecido número de jóvenes hijos de padres de carrera facultativa, militares, comerciantes y empleados.

Estiende además su pensamiento á traer otra porcion mas considerable aun de todas las provincias de España para que les instruyan los Padres referidos en las primeras letras, dibujo y ciencias matemáticas y naturales, á fin de que luego se dediquen con especial aprovechamiento á los diferentes ramos de la industria, poniendo tambien en aquella ciudad ó sus inmediaciones algunas fábricas modelos que puedan servirles de escuela práctica.

El día 3 de este mes, entre siete y ocho de la noche, tuvo lugar una horrible catástrofe en una fábrica de aguardiente establecida en Chiva, propiedad de D. Sixto Burguet, persona bastante conocida en el comercio de Valencia. Parece ser que, efecto de un exceso de presion, ó por cualquier otra causa difícil de calcular, uno de los grandes tubos de los aparatos de destilacion estalló con tal fuerza, que levantó el techo del edificio, conmovió sus paredes, y causó la muerte de varias personas de las que se hallaban dentro del edificio, lastimando horriblemente á los restantes. Las desgracias personales se elevan de diez á doce, entre los muertos en el acto de la explosion y los que han sobrevivido.

Se ha concedido á los alumnos de derecho el permiso que habian solicitado para simultanear una signatura del año preparatorio con las del periodo de la licenciatura.

La causa instruida con motivo de la falsificacion de los billetes del Banco de España de la serie de cuatro mil reales, está á punto de terminarse en la parte referente al sumario, y uno de estos dias pasará al promotor fiscal para que formule la correspondiente acusacion. El juzgado del Congreso, encargado del procedimiento, no ha descansado desde el dia en que se descubrió la falsificacion hasta poner en claro la verdad de los hechos, descubriendo al mismo tiempo á los autores del delito.

ESTRANJERAS.

Un periódico de Lisboa, despues de dar cuenta de los acontecimientos de Aranjuez, dice lo siguiente:

«Sentimos que nuestra vecina España se lance de nuevo al camino de las revoluciones del que parece habia salido, y no pueda gozar en el seno de la paz los beneficios de la civilizacion á que tiene derecho.»

La «Gaceta de Portugal» se expresa en el mismo sentido:

«Duelenos, dice, que España se vea envuelta en los azares de la guerra civil, y hacemos votos para que entre en las circunstancias normales de los países regidos por instituciones representativas. En vez de derramar sangre, es mucho mejor

derramar lágrimas de júbilo por el mútuo acuerdo entre los poderes y el pueblo, por la práctica sincera de los principios constitucionales y por la union de todas las ideas y todos los esfuerzos que puedan conducir á la prosperidad de la nacion española.»

Un despacho telegráfico de Londres del viernes dice que noticias de Nueva-York de 29 de diciembre cuentan que Juarez ha hecho dimision de su nominal presidencia, y que una revolucion dirigida contra el emperador Maximiliano acaba de estallar en Méjico.

Los robos nocturnos, dicen de Paris, se multiplican en esta poblacion de una manera prodigiosa. La prefectura de policia, cuya vigilancia es infatigable, está tratando en estos momentos de llevar á cabo un proyecto de agentes á caballo. Dúdase, sin embargo, que esta medida pueda ser de utilidad, aspeclivamente de noche, porque es natural que el ruido de las pisadas ahuyente á los ladrones y sirva de alarma, en vez de producir los resultados que se desean.

La «Independencia belga» dice que los intereses de nuestra deuda se están pagando con una regularidad de que no habia ejemplo hace mucho tiempo en España.

Escriben de Washington que el enviado del gabinete de las Tullerías se ha acercado al ministro de Negocios extranjeros de los Estados Unidos, y le ha declarado de una manera positiva, á propósito de la cuestion de Méjico, que el emperador no desea comprometerse en una guerra contra los Estados Unidos y que sentiria mucho que las palabras ó los actos de los mismos Estados le pusiesen en el caso de retroceder sin humillacion. Al mismo tiempo el enviado francés ha ofrecido en nombre de su gobierno que las tropas francesas serian retiradas de Méjico en un tiempo dado. Se añade, por último, que el ministro de Francia logró convencer á los señores Johnson y Seward, y que esto explica el silencio del mensaje del presidente relativamente al imperio de Méjico.

Segun escriben de Roma con fecha 31 de diciembre, el Padre Santo, en el acto de recibir en audiencia á la consulta de Hacienda, ha pronunciado un discurso sumamente importante. Ha dicho que el nuevo empréstito proyectado para cubrir el déficit del presupuesto de 1866, no es cosa concluida; mas ha anunciado que la Francia ha ofrecido su mediacion, para inducir al gobierno italiano á entregar á la Santa Sede los fondos necesarios para pagar una parte de los intereses de la deuda pontificia. Al mismo tiempo el Papa ha leído á los individuos de la consulta la carta que sobre el particular le ha dirigido al emperador Napoleon, cuya respuesta espera. En esta carta el Padre Santo no rehusa como restitucion una cantidad para pagar los intereses de la deuda pública; pero dice que para satisfacer la cantidad no quiere entrar en tratos con el gobierno de Florencia. Añade que al aceptar la mediacion de la Francia, no entiende reconocer el tratado franco-italiano, ni renunciar ni directa ni indirectamente á los derechos de la Santa Sede sobre las provincias pontificias incorporadas al reino de Italia, y en fin, no quiere reconocer los hechos consumados. Terminado este discurso, el Padre Santo significó á los consultores que el gobierno pontificio, apre-

miado por sus dificultades financieras, está por fin dispuesto á recibir del gobierno italiano una cantidad anual para pagar los intereses de la deuda pública, aceptando la mediacion de Francia, que por este medio saldrá garante de la obligacion que contraiga el gobierno italiano.

Dicen de Nueva-York que se sigue temiendo una sublevacion de negros en Virginia y el Mississippi. Ha habido desórdenes en Manchester y Alejandria (Virginia.)

El ministro de Negocios Estrangeros, Mr. Seward, respondiendo á una diputacion de comerciantes de Nueva-York, ha dicho que el gobierno habia ya ofrecido su mediacion en el conflicto hispano-chileno, añadiendo que espera tendrán estas gestiones buen resultado.

Asegúrase que el general Grant irá pronto á Rio Grande, en la frontera mexicana.

Los periódicos de Matamoros dicen que la entrada de la partida de Escobedo en Monterey, ha sido resultado de un ardid de guerra y que el coronel Jeaningros le habia alcanzado y batido completamente, haciéndole sufrir grandes pérdidas.

El Banco de Inglaterra ha subido á 4 por 100 el tipo de sus descuentos, y el Banco de Francia á 5 por 100 el de los suyos. Ambos resultados estaban previstos hace mas de tres semanas, porque se sabia que el comercio inglés necesitaba proveerse de grandes sumas metálicas para atender á sus obligaciones trasatlánticas, y era regular que mientras en Londres se adoptaban precauciones contra la esportacion del metálico, en Francia no sintiesen ni un solo momento una diferencia de un 4 por 100 en el valor del dinero entre ambas capitales, entre Paris y Londres.

Solo del puerto de Liverpool (Inglaterra) han salido durante el año de 1865, 121,046 emigrantes que se dirigen hacia América. Una tercera parte de esa cifra la componen irlandeses, una décima ingleses y otra décima escoceses.

La situacion monetaria de Paris empieza á inspirar nuevos temores. La caja y la reserva de billetes han experimentado una disminucion sensible en el Banco de Londres. La disminucion de la caja del Banco de Francia es insignificante, pero las demandas de metálico aumentan en Paris. La diferencia entre el tipo del descuento de una y otra plaza no es tampoco un buen síntoma.

Hoy tenemos noticias de Chile que alcanzan al 5 de diciembre. El ministro de Negocios extranjeros Covarrubias habia recibido despachos sucintos de los diversos representantes de Chile en Europa anunciándoles todos que las grandes potencias querian á cualquier costa un arreglo en la cuestion hispano-chilena. El gabinete de Santiago, conociendo de la situacion por estos despachos, ha debido evidentemente modificar su política. Al mismo tiempo ha sabido que la escuadra americana habia salido del fuerte Monroe para el Pacifico, pero esta noticia iba acompañada de una declaracion de mister Seward diciendo que este viaje no era hostil para ninguna de las dos potencias Chile y España y que el gabinete de Washington queria conservar la mas completa neutralidad en esta cuestion.

El ministro Covarrubias debe haber recibido despues una comunicacion ofi-

cial de los miembros del cuerpo diplomático acreditado en Santiago, en la que se decia que España aceptaba los buenos oficios de las grandes potencias y en presencia de esta comunicacion que ha debido ser acompañada de una proposicion destinada á poner á salvo el honor de ambos países, es probable que el gabinete de Santiago haya consentido en las negociaciones.

Reina la mayor tranquilidad en la Jamaica y la reciente rebelion que tantas victimas ha causado, no ha vuelto á tener ninguna manifestacion.

El ministro de Negocios extranjeros de Turquía ha mandado una circular á los gobiernos cerca de los cuales la Puerta no tiene agentes diplomáticos, para invitarles á que manden representantes á la conferencia sanitaria que debe reunirse en Constantinopla.

El ministro de Agricultura, comercio y trabajos públicos de Francia, dice un periódico de Paris, ha dirigido á los consejos de administracion de todas las compañías de caminos de hierro una circular, haciéndoles conocer los experimentos á que se han sometido los aparatos eléctricos de MM. Prudhomme y Achard, para establecer una comunicacion constante entre los conductores y los operarios de un mismo tren. Habiendo probado la eficacia de estos aparatos, todas las compañías deberán aplicarlos en un plazo de cuatro meses, á los trenes de viajeros y aun á los trenes mistos de sus respectivas líneas.

El ministro recomienda al mismo tiempo á las compañías, que establezcan lo mas pronto que puedan un sistema conveniente para que los viajeros de un tren puedan comunicarse entre sí y con los conductores del tren.

Léese en el «Journal des Pyrenées Orientales»:

«A la parte allá del Etna, y á la orilla del Thee, se eleva una masa de hierro en planchas y fundido, llevado allí por piezas y por pedazos que se han reunido y colocado con la ayuda de 100,000 enormes clavos.

Esta armadura, formando una galería cortada en partes simétricas, pesa trescientos cincuenta mil kilos, con ciento cincuenta metros de longitud, cuatro de altura y cinco y medio de anchura. Este es el puente metálico que actualmente se coloca sobre el Thee.

La operacion de colocarse atrase con razon á los hombres especiales y á los talentos. Está causando gran admiracion ver este enorme puente empujado por todas partes por un sistema interior de poleas, cabrias, cabestrantes y palancas, deslizarse sobre gruesos rodillos fundidos y avanzar en el vacío para alcanzar á la primera pila, sobre la que ya se encuentran otros rodillos dispuestos á recibirle para hacerle continuar su camino.

En el proyecto primitivo el puente sobre el Thee debia componerse de 17 arcos de mampostería, formando en todo una longitud de 275 metros.

El empresario, M. Debord, habiendo obtenido la realizacion de esta obra de arte la compañía de los caminos de hierro del Mediodía, quiso ejecutarla por sí misma. Su ingeniero, M. Domenget, dirigió un proyecto que, presentado por M. Saige, ingeniero en jefe, está casi enteramente realizado.

El puente de estos señores se compo-

(170)

cuando mi caballo, para acabar el estudio que acerca de mi individuo habia emprendido desde aquella mirada obliqua que he dejado consignada, resolví, en vez de continuar su camino volverse á la cuadra.

—¡Ah! dijo Danton; hé ahí una resolucion harlo impertinente con semejante gineco.

—Y tanto que quise oponerme á ella, el caballo se encabritó; yo creí llegado el momento de utilizar aquel hermoso látigo que habia encontrado en mi alcoba, y asesté un vigoroso latigazo á mi bucéfalo, el cual, tan pronto como lo hubo recibido, dió un salto de carnero, mediante el cual me lanzó de cabeza sobre la nieve á diez pasos de distancia.

—Sea enhorabuena, dijo Danton.

—Polonia es un pais delicioso para la equitacion, sobre todo en invierno. Me sumergi tres pies de profundidad en aquella masa glacial; y fué tímidez y modestia por mi parte, porque hubiera podido sumergirme hasta cin-

(175)

si agresiva, el caballo partió á escape; yo le dejé hacer. Quiso detenerse, pero á mi vez yo no queria que se detuviera y le espolé con furor. Por fin, agarrado á él con lazos casi tan estrechos como los que mantenian á Mazzeppa sobre su corcel de la Ukraina, fatigado de tal modo al mio, que se declaró vencido.

Tres veces renovó la misma broma, y tres veces tambien, gracias al nuevo modo de estabilidad que yo me habia creado, volví victorioso á colocarme, con orgullo modestia, en pos de la princesa, que no compadeció á la bestia mas de lo que habia compadecido al hombre.

A partir de aquel momento, creí que iba á tomar odio á aquella mujer, y afecté no volver á mirarla; pero ella disfrutó tranquilamente de su paseo, coloreó sus mejillas con la fresca brisa de la mañana, hizo que su caballo practicara todos los ejercicios del picadero, y volvió al palacio paterno con un apetito digno de un hombre.

(174)

—¡Montas mal á caballo! exclamó Danton; ¿y nada mas?

—Nada mas.

—¡Ah! ¡la tierna y sensible sár-mata!

—¿No es cierto? Estuve á punto de volverme loco de cólera: con una manca así la cola del caballo rebelde, y con la otra levanté el látigo.

Cecilia se encogió de hombros, y emprendió de nuevo su marcha.

—«Cave, dije, ne te occidell»

Y el hecho es que el rabioso caballo me hubiera muerto seguramente.

Mlle. Obinska no volvió á hablarme durante el resto del paseo; pero yo estaba invadido de un furor que se acrecentaba á cada minuto, y que habia llegado al mas alto grado de exasperacion, en el momento en que á mi caballo le dió por tercera vez el capricho de desembarrarse de mí. Solté la brida, me cogí con una mano á las erines, y haciendo de mis talones un doble balancin de péndulo, le espolé furiosamente. Admirado de aquella resistencia ca-

(171)

co sin perjudicar á las yerbas subyacentes.

Danton se reia con todas sus fuerzas.

—¡Oh, oh! dijo, hé ahí un principio capaz de comprometerla novela. No podeis formaros una idea de cuanto me alegra eso: ahora comienza de nuevo el interés de lo imprevisible, y podeis contarme todo lo que os plazca. ¡Cáspita! por un instante he temido que hubierais domado al caballo, y hasta salvado la vida á Mlle. Obinska, cuyo vigoroso corcel negro se hubiese encabritado á semejanza del vuestro... ¡Alabado sea Dios! ¡nada de eso ha sucedido!

—¡Oh, no temais, la historia que estoy contando es de las que pueden dejar prever los resultados, pero, os respondo de ello, no dejan adivinar los detalles. Mlle. Obinska, al ver el salto mortal que habia dado, se detuvo, volvióse graciosamente sobre su silla y me miró.

Yo temblaba, sacudiéndome la nieve, á la idea de escuchar sus carcajadas,

ne de tres arcos reforzados sobre cada orilla de las tres pilas; el todo construido por M. Rezeau, además de un tablero metálico hecho y colocado por M. Lasnier.

Gaceta.

Mercados.—En estos días de lluvias y de vientos es cuando mas se notan los grandes defectos de la plaza de la Constitución para el uso á que se la destina, pues vendedores y compradores se ven obligados á llevar á cabo sus negociaciones con el lodo hasta la cintura y empapados de pies á cabeza. Mientras el proyecto de que hemos hablado varias veces ú otro cualquiera se realiza, sería muy conveniente que por nuestro municipio se tratara de la construcción de unos barracones que pusieran á los que tienen necesidad de frecuentar el mercado al abrigo de los temporales. Estos barracones hechos á la ligera serian de muy poco costo, del que bien pronto podrían indemnizarse las arcas municipales. El espectáculo que ayer presentaba nuestra plaza no podía ser mas desdichado.

Sobre-vino.—Tres ó cuatro discípulos de Baco armaron hace algunas noches grande algazara en la calle de Alfaro, que concluyó, como era natural, por la dispersion del grupo á las primeras indicaciones de los transeuntes. Estas escenas se van haciendo muy frecuentes, si bien tienen la ventaja de entretener al público y de concluir con el avinamiento de las partes contrincantes que siempre quedan compadres.

El vigia.—Como el mundo es una bola—todo en su órden continúa.—Sigue á la Pascua el turrón:—sigue á las nubes la lluvia.

Modelo.—La calle de Jesus Maria es una de las que mas se distinguen por las escelencias de su piso y por los lagos que especialmente en sus dos entradas forman las aguas al caer las primeras cuatro gotas.

Todo puede ser.—Hacia la puerta de Andujar—las piedras se están cayendo.—Lo que no hace la piqueta...—¿qué apostamos lo hace el tiempo?

Circuito taumomáquico.—Esta sociedad que hasta ahora solo ha existido de una manera irregular y variable, parece que trata de constituirse de un modo

do fijo, nombrando una junta de gobierno, y estableciendo un reglamento por el que se han de dirigir sus actos. De esta manera la afición á las corridas de toros que tanto se ha desarrollado en esta capital, entrará en una vía ordenada, merced á la cual las funciones se llevarán á cabo con las condiciones necesarias en esta clase de espectáculos.

Pues no lo quiero.—Entre las grandes ventajas—del que tiene un solo ochavo,—una es el tener dinero—y otra es no tener un cuarto.

Gracia.—Por real órden que el 9 publica la Gaceta se conceden dos becas de gracia vacantes en el colegio de la Asuncion de esta ciudad á D. José Alijo y Luque y D. Plácido Robles y Carmona.

Pronósticos.—El astrónomo zagozano anuncia en su calendario las variaciones siguientes para el mes actual: el viento con mas fuerza que el agua (quizá lloviznas) principia enseñoreándose alternando con los nublados que para el 14 hacen calle al agua ó nieve en casi todas partes, repitiéndose en muchas hacia el 20 y 27, con probabilidad de que en Aragón aquel viento se apodere de los nublados. Por aqui ha acertado.

Agua vá.—No hicieron traicion los anunciadores de próxima agua. de que hablamos anteayer en el DIARIO. Ayer, desde las primeras horas llovió con mucha abundancia. Las nubes rodaban por el espacio, los coches por las calles y plazas, y las bolas... por todas partes. En medio de tanto rodar teniamos presente la rueda de la fortuna. Pero el caso no es para tomarlo con calor. ¿Quién se agalora con una temperatura bajo cero? Pues entonces no cabe duda. Estamos frescos.

Subasta.—Hoy á las doce la habrá de los Bienes del Estado anunciados en el núm. 4616 del DIARIO correspondiente al día 14 de Diciembre anterior.

Peligros.—El badajo de la campana de la Ermita del Socorro se desprendió anteayer, hiriendo en la cabeza á un hombre que fué conducido al hospital. Menester es precaver oportunamente estos percances.

Chaparrones.—El agua cae á torrentes,—segun oigo... ¿y á mí qué?—Siempre llega á orse el agua—como quien oye llover.

Una turca herida.—El Martes fué conducido desde el campo de San Anton

al Hospital de crónicos un hombre herido. El estado de su embriaguez no le permitió dar detalles ni conocer al agresor. ¿Qué tal?

Suscriptores.—Los de La Tutelar deberán recoger antes del 15 del actual los recibos respectivos á sus suscripciones en casa de los Sres. Sanchez, Reyes y Azpitarte.

Convocatoria.—El Juzgado de Rute cita por medio de edictos á D. Juan José de Seas, Pbro., y á Manuel y Francisco Ruiz Arjona, cuyo paradero se ignora, interesados en la testamentaria de D. Antonio Arjona Lara, vecino que fué de Benamejil, para que se presenten á hacer valer los derechos en el juicio voluntario que en dicho Juzgado se halla pendiente.

Las niñas de sus ojos.—Anoche vi dos niñas—¡válgame el cielo!—mas lindas y brillantes—que dos luceros:—y entusiasmado—mi corazón, tras de ellas—se fué volando.—Yo no se quien al verlas—dijo, «me abrasan»—y añadí: por tenerlas—diera yo el alma,—porque estoy de ellas—mas prendado que el cielo—de las estrellas.—Mas veo, Ramoncita,—que tu te enojas.—¿Es porque mis palabras—hoy te incomodan?...—¡Fieros enojos!—¿no ves que eran las niñas—de tus dos ojos?

Tierras.—La «Gaceta» anuncia que el día cuatro de Febrero próximo, á las doce de su mañana, se celebrará subasta pública en la superintendencia de la Casa de Moneda de Sevilla para la venta de tierras de oro y plata existentes en la misma, cuya cantidad se calcula en 1,150 quintales.

Precio medio.—El de los caldos en esta provincia durante el mes de Noviembre último ha sido el siguiente: arroba de aceite 4 escudos y 337 milésimas; de vino 2 y 631; de aguardiente 5 y 712.

Longevidad.—Ha fallecido hace pocos días en Vigo, á la edad de 103 años, Antonia Almar, vecina del barrio de Barbes, que ha tenido cuatro hijos, cinco nietos y veintinueve viznietos.

Todo lo que hacen los ojos.—Los ojos ríen, lloran, hablan, gimen, suplican y reflexionan.

Los ojos son la lengua de los enamorados, así como el susurro es el lenguaje de los céfiros.

Las niñas enamoradas miran al suelo ó al abanico; las coquetas suelen

mirar la calle; las desdichadas miran al cielo.

El amor no se compone mas que de los ojos y de los labios, es decir, de miradas y de sonrisas.

Los amantes cuando se miran, nunca están callados.

El alma tiembla en una mirada tímida; llora en una mirada triste; ama en una mirada oculta y vacilante; desprecia en una mirada altiva. Por eso se dice con frecuencia «que los ojos son el espejo del alma.»

Los ojos azules de una niña inocente son como los lagos que reproducen el cielo.

Los ojos negros de una mujer enamorada son un poema de misterios, de amores y de delirios.

Los ojos de las niñas puras parecen mas hermosos todavía cuando han vertido lágrimas.

Registro de carnes.—Por la Alcaldía constitucional de esta capital se nos ha remitido la siguiente nota del resultado del registro de carnes verificado el día 11 de Enero de 1866 para el abasto semanal de la poblacion.

Table with columns: Reses, Abastecedores, Precios. Lists various suppliers and their prices for different types of meat.

José Gavilan, id. 36 1/2
Pedro Suarez, id. 37
Rafael Moreno, id. 38
Quedan cerrados los registros hasta el jueves próximo. Precios al público, 40 cuartos en reses mayores y 36 en las menores.

EL SECRETARIO DE LA REDACCION, Isidoro Badia.

Boletin religioso.

Hoy.—S. Arcadio, mártir.
JUBILEO CIRCULAR.—En la ermita de San Juan de Letran.
Tercer día del solemne quinario que la ilustre cofradía de Nro. Padre Jesus Nazareno consagra al Dulce Nombre de Jesus en la Iglesia de su advocacion, á las cuatro de la tarde: predicará el señor don Mariano Vega, cura ecónomo del Sagrario de la Santa Iglesia Catedral.
Los asociados á la corte de Maria visitarán hoy la imagen de Nuestra Señora del Pilar, en Jesus Nazareno.

Ultima hora.

El Sr. Gobernador de esta provincia ha recibido ayer el siguiente telegrama.

«A las 3 y 5 minutos de la madrugada, el Gobernador de Ciudad-Real al de Córdoba.

El Gobernador de Toledo dice lo siguiente en telegrama que recibe ahora.

Los sublevados pasaron por Horcajo á Piedra-Buena en direccion á Estremadura y Portugal.»

«A las 2 y 4 minuto de la tarde el Ministro de la Gobernacion á los Gobernadores.

Segun los últimos partes Prim y su gente, estrechados por nuestras columnas continúan su marcha de huida buscando ya pronunciadamente la salida para Portugal.

Orden completo en todas las provincias.»

EDITOR RESPONSABLE, D. José Martínez.

Imprenta, librería y litografía del DIARIO DE CÓRDOBA, S. Fernando, núm. 24.

SECCION COMERCIAL.

Mercados.

BOLSA DE MADRID. Cotizacion oficial del 13. Consolidado 39.40. Diferido 36.21. Denda amortizable de primera clase 31.00. Id. de segunda 28.55. Id. del per. nal 29.55. Acciones de Banco de España 128.
CORDOBA. Precios del trigo y cebada en el mercado público de esta capital desde las dos de la tarde del día 10 de Enero á igual hora del 11. Cebada 600 fanegas de 90 á 90. Aceite fresco en los molinos, á 44 Id. en la ciudad á 57. Jabon blando á 17 cuartos libra. Carne de vaca á 42 cuartos libra.
SEVILLA. En la Alhondiga. Trigo de 46 á 51. Cebada de 60 á 28. Fuera de la Alhondiga. Trigo de 43 á 51. Cebada de 26 á 27. Habas de 50 á 34. Aceite de 69 á 47. Cerdos vendidos el 8 de Enero 143, al precio de 36 á 41 1/2 cuartos.
GRANADA. Trigo de 47 á 54. Cebada de 23 á 34. Habas de 40 á 41. Aceite á 52.
MALAGA. Trigo de 49 á 62. Cebada de 25 á 30. Habas de 34 á 42. Aceite á 48 á 49.
JEREZ. Trigo de 50 á 60. Cebada de 26 á 28. Habas de 43 á 46.
JAEN. Trigo de 44 á 50. Cebada de 25 á 26. Habas de 32 á 34. Aceite de 32 á 34, dentro.

Ferro-carriles.

De Córdoba á Sevilla. Sale el primer tren á las 8 de la mañana, llegando á Sevilla á las 12 y 37 minutos. De Sevilla la sale á las 3 de la mañana, y llega á Córdoba á las 7 y 41 minutos. Este tren conduce el correo y se puede venir directamente de Cadiz. El segundo tren sale á las 7 y 35 minutos de la noche y llega á Sevilla á las 11 y 40 minutos. Este tren conduce el correo general y se puede ir directamente á Cadiz. De Sevilla, sale á las 4 y 40 minutos de la tarde y llega á Córdoba á las 8 y 53 minutos de la noche. Precios de Córdoba á Sevilla y vice-versa. Primera clase, 57 rs. 75 cént. Segunda clase, 43 rs. 5 cént. Tercera clase, 26 rs. De Córdoba á Málaga. Hay un solo tren que sale de Córdoba á las 7 y 30 minutos de la mañana y llega á Málaga á las 6 y 4 minutos de la tarde. De Málaga sale á las 6 y 45 minutos de la mañana y llega á Córdoba á las 5 y 29 minutos de la tarde. Precios de Córdoba á Málaga y vice-versa: en

primera clase 93 rs. 47 cént.; en segunda clase 76 rs. 23 cént.; en tercera clase 42 rs. 47 cént. De Córdoba á Vilches. Hay un solo tren que sale de Córdoba á las 7 y 30 minutos de la mañana y llega á Vilches á las 3 y 55 minutos de la tarde. De Vilches sale á las 4 y 45 minutos de la mañana y llega á Córdoba á las 5 y 27 minutos de la tarde. Precios de Córdoba á Vilches y vice-versa: en primera clase 64 rs. 25 cént.; en segunda 50 rs.; en tercera 30 rs. 75 cént.

Diligencias.

Madridiense. Esta empresa ha establecido servicio diario desde primeros de este mes, partiendo desde Menjíbar. El despacho que estaba situado calle de la Librería núm. 22, se ha trasladado á la calle de Lucano núm. 44. Su administrador, D. Alfonso Maroto.
Cordobesa. Salen para Madrid todos los días á las 7 de la mañana Entran los mismos á las 7 de la noche. Su administracion, calle del Ayuntamiento número 2.
Victoriana. Teniendo esta empresa establecido un servicio diario entre las estaciones de Menjíbar á Ventas de Cárdenas, ha acordado que en el presente mes salgan sus expediciones los días pares con hojas de Sevilla y Cadiz, y los días impares de Córdoba, de donde podrá tomarse el pasaje para cualquier día, sin tener que pedirlo á Cadiz y Sevilla. Precios desde Menjíbar á Cárdenas. Berlina, 200 rs.—Interior, 160.—Rotonda, 140.—Cupé, 100. Su administracion, esquina á la calle Librería.
Castellana. Esta Empresa que tenia un servicio alternado, lo ha aumentado con uno diario desde el día primero del próximo mes de Octubre, á los precios que las demás; admitiendo encargos á gran velocidad para todos los puntos de las líneas del Norte. Su administracion se ha establecido para comodidad de los viajeros, en la fonda de Rizzí. Los carruages son cómodos y parten desde Menjíbar á Cárdenas y vice-versa, combinados con los trenes-correos.
Postas-Andaluza-Sevillana. Salen para Madrid los días impares á las 2 de la tarde, y llegan de 40 á 44 de la noche. Precios á Santa Cruz Berlina, 287 rs. Interior, 257. Rotonda, 204. Cupé, 159. Su administracion esquina á la Cuesta de Lujan.
Nueva Andaluza. Servicio para Lucena. Sale de Córdoba los días impares á las 9 de la mañana y llega á Lucena entre 3 y 4 de la tarde. De Lucena sale los días pares á las 7 de la mañana y llega á Córdoba á las 3 de la tarde. Precios: de Córdoba á Lucena y vice-versa, Berlina, 52 rs.; Interior, 39. Para los pueblos intermedios el precio será en Berlina á razon de 4 rs. por legua, y en Interior á 3 rs. Se despacha en Córdoba por D. Alfonso Maroto, calle de Lucano, número 44, y en Lucena por D. Damaso Rojo, calle del Oriente.
El Oriente. Salen para Madrid los días impares á las 2 de la madrugada, y entran de dicho punto los días pares á las 14 de la noche. Su administracion, Plaza del Salvador, oficinas de D. Felipe Puentes Roldan.

Otros carruages.

Empresa de transportes en combinacion con el ferro-carril de Sevilla á Córdoba para Montilla, Aguilera, Lucena, Benamejil, Antequera y Málaga, por D. Alfonso Maroto. Salen de Córdoba todos los dias. Los efectos que se hayan de trasportar deben quedar entregados el día antes de la salida. Los precios son muy arreglados. Se despacha en Sevilla por D. Manuel Lacambra, calle de las Sierpes núm. 51, fonda de Europs. En Córdoba, por D. Alfonso Maroto, calle de Lucano, núm. 44, antes del Potro.
Unicas galeras aceleradas de los señores Payeras, Gomez, y compañía, entre Córdoba y Madrid, invirtiendo en el trayecto de esta á Cárdenas 48 horas. Se admiten arrobos, encargos y pasajeros á precios arreglados. Por don Alfonso Maroto, administrador en Córdoba, Librería 22 y Lucano 44. Administracion en Madrid, Alcalá 46, don Jaime Payeras é hijo.
Mensajerías de D. Onofre y D. Benito Ferrer. Esta antigua y acreditada Empresa tiene establecido su servicio en combinacion con los ferro-carriles para todas las capitales de España; y para comodidad del público tiene en esta capital dos despachos, uno en el campo de la Merced, inmediato á la estacion del ferro-carril, y otro en el Parador del Sol, donde se admiten arrobos y pasajeros á precios convencionales.
Transportes de la Union. Estos carruages acelerados á Madrid y Granada, salen en el presente mes, los días pares á las 7 de la mañana, y entran los impares á las 8 de la noche, invirtiendo 48 horas desde Córdoba á las Ventas de Cárdenas, y se admiten arrobos y pasajeros para dichos puntos. Su Administracion calle de Carnecerías, hoy de Alfaro, núm. 7, oficina de transportes de Felipe Puentes Roldan.

Monte de Piedad.

Está abierto en la casa núm. 26, calle de Pedregosa, los lunes, miércoles y viernes, desde las 4 de la mañana hasta las dos de la tarde. Se presta sobre alhajas, ropas y telas hasta la cantidad de 500 rs. al 6 por 100 anual.

Correos.

ENTRADAS. De Madrid y su carrera á las 7 y 42 minutos de la noche. De Cadiz y su carrera y de Sevilla y la suya á las 7 y 44 minutos de la mañana. De Málaga y su carrera á las 5 y 29 minutos de la tarde. De los pueblos de la sierra á las 5 de la tarde De Ecija, la Carlota, Fuente-Palmera, Guadalcázar, S. Sebastian de los Ballesteros y Victoria á las 7 y 44 minutos de la mañana. SALIDAS. Para Madrid y su carrera á las 7 y 30 minutos de la mañana. Para Cadiz y su carrera, Sevilla y la suya á las 7 y 34 minutos de la noche.

Para Málaga y su carrera á las 7 y 30 minutos de la mañana. Para los pueblos de la sierra á las 8 de la noche. Para Ecija, la Carlota, Fuente Palmera, Guadalcázar, San Sebastian de los Ballesteros y Victoria, á las 7 y 35 minutos de la mañana.

Campanadas.

que en caso de incendio deben dar las Parroquias de esta capital para que se distinga aquella en que ocurrese el mismo. Catedral, 4. S. Pedro, 2. S. Andrés, 3. S. Lorenzo, 4. Sta. Marina, 5. S. Nicolás de la Villa, 6. S. Miguel, 7. Compañía, 8. S. Juan, 9. Agerquia, 10. Santiago, 11. Magdalena, 12. Espiritu Santo, 13. San Basilio, 14. Merced, 15. Para los incendios en despoblado se darán como señal tres golpes con la campana mayor en las parroquias de la Catedral, San Nicolás de la villa, Salvador, Sta. Marina y S. Andrés, cuyas tres campanadas alternarán por espacio de una hora con el volteo de una esquela.

Cosarios.

Nota de las posadas en que paran los cosarios de los pueblos que se espresan. Posada del huerto de S. Pablo. BAENA. Antonio Morales y Gerónimo Espinosa. IDEM. Andrés Rabadan. AGUILAR. Manuel Ramirez. Posada de S. Antonio. FERNANUNZ. Rafael Serrano, Juan Garcia, Alonso Rubio, José Serrano, Juan Ortega y José Rodriguez. CAÑETE. Manuel Gutierrez. SANTA ELLA. Juan Castellano. Posada del Toro. OBEJO. Francisco Diaz y Andrés Perez. Posada de la Pulla. POZOBLANCO. Juan Colchero. PALMA. José y Juan Perez. MONTALBAN. Antonio Robles y Juan Castillejo. ECÍJA. Salvador Diez. ANDUJAR. Juan Mortero. OBEJO. Francisco Sanchez. BAENA y LUCENA. Isidro Colodrero. Posada de la Madera. MONTORO. Francisco de Luque. ECÍJA. Antonio Escalera. Posada de S. Rafael. CASTRO. Francisco Manuel Carpio y Juan Romero. LA CAMPANA. Andrés Montero. AGUILAR. Francisco Perez. Posada del Potro. RAMBLA. Rafael Panadero. Posada de la Espada. MONTORO. Ildefonso Caballero. VISO. José Lopez, Ildefonso Ruiz y Juan Calvo. POZOBLANCO. Antonio Morales. Posada nueva del Carmen. BUJALANCO. José Maria Valera y Francisco Venclada. POZOBLANCO. Joaquin Redondo. VILLA DEL RIO. Pedro Moyano. ESPIEL. José, Juan y Antonio Madrid, CASTRO. Juan Antonio Bravo.

CARLOTA. Juan de la Cruz. Posada del caño Venca-guerra. PORCUNA y CAÑETE. Benito Garrido y Garrido. Posada de Sta. Marta. FUENROBLEJUNA. Miguel Sanz y Joaquin Benavente. PRIEGO. Cecilio Arenas. Posada de las Verbas. ADAMUZ. Bartolomé Obrero. DOÑA MENCIA. Cristoval Navas. VILLANURVA DE CÓRDOBA. José Jurado y Juan Buenestado. BUJALANCO. Francisco Rodriguez. VALENZUELA. Francisco Garcia. ANDUJAR. Francisco Gomez. Posada del Obispo Blanco. ADAMUZ. Cristoval Arenas y Juan Antonio Valverde. MONTORO. Manuel Tabares y Francisco Luque PEDRO ABAD. Ildefonso Castilla. VILLAPRANCA. Miguel Estremera, Rafael Rodriguez y José Arjona. Posada de la Paja. PRIEGO. Antonio Aguilera. PUENTE GENIL. Cristoval Godoy y José Morales. Posada nueva de la calle de S. Pablo. CARPIO. Fidel Charquero. Casa de la Fuente, Catedral CABRA. Gabriel de Reyes (a) Floro. Carrera del Puente núm. 79. ECÍJA, Fernando Roman. Palma 10. GRANADA. José y Antonio Sanchez.

Franqueo.

de la correspondencia. CARTAS PARA EL INTERIOR DE LAS POBLACIONES.—Donde está establecido, hay que poner un sello de 2 cuartos por cada media onza de peso ó fraccion de ella; y por estas no se pagará el cuarto llamado del cartero. PARA TODOS LOS PUEBLOS DE LA PENINSULA É ISLAS ADYACENTES. El franqueo es obligatorio. Un sello de 4 cuartos por cada media onza ó fraccion de ella. Certificadas. Además de los sellos de franqueo, otro de 2 rs. PARA CUBA y PUERTO-RICO. Un sello de 4 reales por cada media onza ó fraccion de ella. Certificadas. Además del franqueo, un sello de 4 reales. PARA LAS ISLAS FILIPINAS. Un sello de 2 rs. por cada media onza ó fraccion de ella. Certificadas. Además del franqueo, cuatro sellos de 2 rs. cada uno. Por los vapores ingleses. Un sello de 2 reales por cada cuatro adarmes ó fraccion de ellos. Certificadas. Además del franqueo, un sello de 8 rs. PARA AMBAS AMERICAS. Un sello de 4 rs. por cada cuatro adarmes ó fraccion de ellos. PARA INGLATERRA. Es voluntario el franqueo.—Un sello de 2 rs. por cada 4 adarmes ó fraccion de ellos. Certificadas. Además del franqueo, un sello de 4 rs. PARA FRANCIA. El franqueo es voluntario. Tres sellos de 4 cuartos por cada cuatro adarmes ó fraccion de ellos. Las cartas no franqueadas, pagan por el mismo peso de cada 4 adarmes 2 rs. Certificadas. Además del franqueo, un sello de 2 rs.

CAMISERIA.

Calle del Ayuntamiento, números 3 y 5.

Nuevo y precioso surtido de ropa blanca, hecha en las mejores fábricas de París.

PARA SEÑORAS.

PARA CABALLEROS.

Camisas lisas de sobrepuesto y bordadas. Camisas de algodón y de hilo. Calcetines id. lana id. Calzoncillos id. id. id. Guantes de lana y Cabritilla. Corsés de la hechura mas cómoda, llamados de la Emperatriz. Cuellos. Medias inglesas. Pañuelos bordados.

Camisas de algodón y de hilo. Calcetines id. lana id. Calzoncillos id. id. id. Guantes de lana y Cabritilla. Corsés de la hechura mas cómoda, llamados de la Emperatriz. Cuellos. Medias inglesas. Pañuelos bordados.

Todos estos géneros son á precios sumamente baratos.

AGENDA DE BUFETE

6 libro de memoria diario para 1866.

PRECIOS.

Encartonado, 10 rs.—En tela á la Inglesa, 15 rs.

Se han recibido en el despacho del DIARIO DE CORDOBA, en donde se encontrarán igualmente Agendas de bolsillo para particulares, forense, médica, y de la labandera y planchadora, á los mismos precios que en Madrid.

LA FAMA CORDOBESA.

Fábrica de licores, aguardientes anisados, almacen de vinos de todas clases, y despacho de limonadas gaseosas y jarabes refrescantes, calle del Liceo número 2, Córdoba.

CLASES

Table with 3 columns: CLASES, Precios de la arroba, Id. de la botella, Id. del cuartillo. Includes items like Aguardiente florete de 35°, Anís doble est. ellado de 20°, etc.

LICORES DEL PAIS.—Marrasquino, Flor de anís, Café, Amargo, Noyó, Rosa blanca y de color, Naranja, Limón de Marsella, Crema de ron, Crema de leche, Perfecto amor, Cuatro frutas, Curazao, Guinda, Melocoton, Menta, Anisete de Burdeos, Quina, Boca de dama, Andaya, Canela. Todos estos licores á 8 rs. botella y 4 rs. cuartillo.

Ron superior, á 12 rs. botella.—Idem de segunda, á 40 id. id.—Ron blanco, á 45 id. id.—Ron de Jamaica, á 30 id. id.—Caña de Puerto-Rico, á 8 id. id.—Ginebra, á 40 id. id.—Estrellado, á 7 id. id.

CLASES DE ROSOLIS.—Amargo, Anisete, Café y Rosa, todos á 64 rs. arroba. VINOS DEL PAIS.—Manzanilla, Montilla, Málaga, Moscatel, Pajarete, Pedro Gimenez, Jerez, Boca de damas, de Guindas, de Pasas y Lágrima Cristi, todos á 44 rs. botella y 8 rs. cuartillo.

VINOS Y LICORES ESTRANGEROS.—Marrasquino de Sara, litro á 35 rs.—Jenepis, id. á 28.—Raspal, id. á 28.—Curazao de Holanda, botella á 20 rs.—Chartrous, id. á 20.—Biter, id. á 20.—Casis, id. á 20.—Ajeño, id. á 28.—Cognac, id. á 20.—Kirs, id. á 20.

VINOS ESTRANGEROS.—Champagne, botella á 38 rs.—Bermut, id. á 14.—Burdeos, id. á 28.—Del Rhin, id. á 30.

REFRESCOS.—Gaseosas de naranja y limón, á 3 rs. botella y 1 1/2 el vaso. JARABES REFRESCANTES.—De Zarzaparrilla, Naranja, Limón, Orchata, Malvavisco y Agraz, á 40 rs. la botella y 3/4 el vaso.

NOTA. El precio de la botella en general es incluso el casco, y devolviéndolo vacío, se abonará 12 cuartos por el. OTRA. Los pedidos podrán dirigirse á D. Miguel Callejas, dueño del establecimiento.

MARAVER E HIJO,

calle Arco Real num. 4, casa que antes fue del Excmo. Sr. Marqués de Cabriñana.

Venta de productos de la Fábrica.

Botellas de cuantos licores se pidan, á 20, 15 y 6 rs. cada una, segun su clase. Cerbeza de excelente calidad, ya se tome por mayor ó menor, á 2 reales botella grande, y 1 la chica. Gaseosa superior al mismo precio que la cerbeza. Botellas de jarabes para refrescos, de grosella, frambuesa, zarzaparrilla, etc., á 8 rs. cada una y á 16 de las dos primeras clases. Vinos generosos de todas clases extranjeros y del pais, desde 20 á 4 rs. botella. Agua de Seltz á 1 real botella grande.

Artículos de su cosecha.

Vinagre superior, á 16 rs. arroba. Aceitunas en salmuera, á 32 cuartos celemin. Aceite superior, á 46 rs. arroba. Aguardiente anisado de 18 grados, á 44 rs. arroba. Meloja, á 48 rs. arroba. Miel blanca de romero, á 80 rs. arroba. Las aceitunas se venden tambien en la calle de los Cidros num. 11 y calle puerta del Osario num. 35.

SOMBRERERIA FRANCESA,

calle del Ayuntamiento, 12, Córdoba.

CASAS EN CORDOBA, J. Renard, premiado con la medalla de plata en la exposicion de Paris. EN ANTEQUERA, calle de Estepa, num. 72. EN BENAMEJI, calle de Sorne.

Monsieur Juan Renard tiene el honor de participar á su numerosa clientela, que habiendo determinado fijarse definitivamente en Córdoba, sus asuntos van á tomar una extension en lo sucesivo que redundará en beneficio del público.

Las tres casas de Córdoba, Antequera y Benameji, en combinacion entre si y con otras de primer orden del extranjero y del pais, harán cuantos esfuerzos les sean dables para proporcionar á la respetable clientela, cuantas ventajas pueden obtenerse en el ramo. Buena calidad, buena confeccion, equidad, elegancia, modas, novedades, adornos, variedad, abundancia de surtido en todos los artículos tanto para señoras como niños y niñas, hé ahí lo que el público encontrará en lo sucesivo en la sombrereria de Monsieur Renard, cuyo establecimiento no debe confundirse con otro que en la misma calle se ha establecido con el nombre de sombrereria francesa de Lambert, pues ninguna conexcion existe entre ambos.

Almanaque de los Chistes, para 1866, conteniendo multitud de cuentos, epigramas, similes, chistes de Quevedo y otros autores, anécdotas, profecias, etc., compuesto y arreglado por D. Francisco de P. Hidalgo. Se halla de venta á 4 rs. en el despacho del Diario de Córdoba.

Molinos harineros. Desde el día se arriendan el denominado de Jesus Maria, situado por bajo del puente mayor de esta ciudad, y el nombrado Malsueña, situado en el arroyo de las Piedras. Para tratar, en la casa número 13 calle de las Parras, donde vive su dueño.

La Tutelar. Los suscritores de esta sociedad residentes en los pueblos de la provincia, se servirán mandar recoger antes del 15 del mes actual los recibos correspondientes á sus suscripciones, vencidas el 31 de Diciembre último, que se hallan en nuestro poder para el cobro, pues pasado dicho día serán devueltos á la Direccion. Córdoba 3 de Enero de 1866.—Los banqueros de la compañía, Sanchez, Reyes y Azpitarte.

Arrendamiento. Desde San Juan en adelante se arrienda la casa num. 7 calle de la Palma: para tratar, con D. Juan Antonio Tubero, horno de las Cinco calles.

Arrendamiento. Desde el día se arrienda la hacienda nombrada de Valdeas-Huertas, en la sierra de este término, compuesta de grande olivar, avellanar, castañar, viña y almendral. En dicha hacienda hay buen molino aceitero con dos prensas, y bodega para diez mil arrobas, como tambien lo hay harinero, movidas sus piedras por agua del venero de dicha finca, que es abundantísimo. Tiene buena casa para recreo, jardines y huertas. Se tratará en esta Ciudad, calle Alson del Sol num. 13, parroquia de la Alcaidra.

Pérdida. Por las calles de Comedias, Encarnación, Hornó del Cristo, plazuela de D. Gerónimo Paez, Cabezas y Santa Clara, se ha extraviado un manto de glass negro, brochado, velo blondin con fleco. La persona que lo haya encontrado y quiera entregarlo, recibirá una gratificacion. En la redaccion de este periódico darán razon.

Venta ó arrendamiento. Desde el día se arriendan ó venden á pagar en el acto ó á plazos, dos magnificas fincas de olivar, una en el término de Montoro nombrada dehesa de Corcomé, compuesta de 6,000 olivos con buen molino y caserío; y la otra en el término de Morente, compuesta de 6,900 pies, magnifico molino, huerto y lavadero. Las personas que deseen mas informes sobre las referidas fincas, podrán hacerse de ellos en Córdoba, calle Arca del agua num. 3, que vive su dueño.

La fortuna para todos. Los señores suscritores en esta capital á las series 10 y 12, se servirán pasar al despacho de este periódico á recoger 2,000 rs. que les ha correspondido á cada una en el sorteo celebrado el 7 de Diciembre.

Permuta ó venta. Se vende ó permuta por otra en esta capital, una casa en la villa de Fernanñuñez, calle Nueva num. 7. Para tratar de su ajuste y condiciones en esta capital, en la calle de Céspedes num. 7.

Beneficio al público.

En la horchateria maquina situada frente de S. Andrés, en direccion al Realjo, num. 73, se venden tortas de polvoron como en Sevilla, y perunas, mantecados y polvoros de almendra, cubiletes rellenos de cidra, pasteletes de ojaldré, empanadas rellenas de cidra y los ricos alajores americanos á 24 cuartos la docena, pasteles mas grandes á 4 cuartos uno y á 5 reales la docena, pasteles de 20 rs. hasta 38, muy bien adornados como en Málaga, Cadiz ó Sevilla; se vende arroz del que vale á 14 cuartos libra á 12; lídeos á 12 cuartos libra: cidra en almibar á 28 cuartos libra.

Venta. Se venden unas casas num. 4, calle del Baño, hoy de Céspedes, parroquia de la Catedral. El Procurador don Juan José Barrios se halla encargado de su enagenacion.

Subarriendo. Desde el día se arrienda la casa que fue de D. Benito Ferrer, en el campo de la Merced, calle de los Molinos, con grandes cuartos y almacenes. Quien desee tratar de su ajuste, se podrá avistar con D. Ambrosio Crespo, calle del Paraiso.

Arrendamiento. Se arrienda desde el día media casa amueblada con cuadro y pejar, ó habitaciones sueltas las que se necesitan: en la escuela de Veterinaria darán razon.

Monte de Piedad del Sr. Arcediano Medina. Anuncio. El lunes 15 del actual, desde las diez de la mañana hasta las dos de la tarde, se subastarán en pública almoneda las alhajas que, sin embargo de hallarse cumplido el tiempo de su empeño, no han sido ni renovadas ni redimidas por sus respectivos dueños. Córdoba 10 de Enero de 1866.—El Secretario Contador, Rafael de Salas.

Matanza. El lunes 15 del corriente la hay en casa del labrador D. Joaquín Delgado, calle las Campanas num. 11, en la que se venderán cerdos, menudos y despojos con equidad.

Venta. Se enagenan porcion de encinas y chaparros en la dehesa de Campo alto. En la calle Ambrosio de Morales, num. 6, darán razon del precio y demás condiciones que han de observarse en la corta de aquellos árboles.

EL COLMADO ANDALUZ.

Con este título se abre desde el día 12 un establecimiento donde se servirán comidas á precio muy arreglado, en la calle de la Concepcion num. 28.

Misas. Los señores sacerdotes que quieran tomar libros como estipendio por la aplicacion de misas, pueden pasarse por la calle del Liceo num. 26, de 9 á 4 y de 5 á 7 de la tarde, donde informarán.

Pérdida. La de un babero blanco bordado, de niño, de hechura trapense, que desde la calle del Poyo á la de Isabel II se ha perdido en la tarde del miércoles 20. Presentándolo en la calle Candelaria num. 13, se gratificará.

Almanaque enciclopédico Español para 1866, arreglado á todos los obispos de España, por D. Manuel Torrijos. Este interesante libro, mas útil cada año á todas las clases de la sociedad y que cuenta ya cuatro de publicacion, comprende los doce almanaques siguientes: —Almanaque del Cristiano. —Del eclesiástico. —Higiénico. —De la buena educacion. —De los alcaldes, secretarios de Ayuntamiento y jueces de paz. —Del labrador, ganadero, hortelano y jardinero. —Del egociante. —Del viajero. —Parlamentario. —Del empleado. —Del militar. —De las tertulas; que entre todos forman un tomo en 4.º de mas de 200 páginas, á dos columnas, con letra clara y compacta, digno de figurar en los estantes del hombre estudioso y entre las manos de todos los individuos que componen las clases sociales y que necesariamente habrán de consultarle para desvanecer las dudas que les ocurran en su respectivo estado. Precio 14 rs., en el despacho del Diario de Córdoba.

Colocacion. La desea un joven de 25 años, instruido en escribir y contabilidad, que la aceptará bien para escritorio, ó ayuda de cámara ó otro cualquier servicio doméstico. En el Arco bajo, almacén de comestible, de D. Vicente Diaz de la Campa, darán razon.

Arrendamiento. Se arrienda la dehesa del Marqués y se venden las casas calle de Rivas, esquina á la de Alonero, y la de la calle del Zarco num. 5. En la secretaría de la Excmo. Sra. Duquesa viuda de Almodóvar darán razon.

Venta. Se venden las casas principales plazuela de S. Juan num. 23, que contiene muchas habitaciones altas y bajas, patios, jardín, cuartos, cocheras, agua de pie y toda clase de comodidades, y la inmediata llamada del escudo. Darán razon en la Secretaría de la Excmo. Sra. Duquesa viuda de Almodóvar.

Papel timbrado. En el despacho del «Diario de Córdoba» se timbra gratis el papel á todo el que lleve una caja. Las hay desde 5 rs. en adelante y de sobres desde 3 rs. el ciento.

Venta. Se vende la dehesa de los Pantales, término de Ovejo. Las personas que quieran saber las condiciones se verán en Córdoba con D. Juan Gonzalez y en Villafranca con D. Andrés Maria del Prado.

Novísimo prontuario para uso del papel sellado. Se halla de venta á 5 rs. en el despacho del Diario de Córdoba.

Arrendamiento. Se arrienda desde el día el cortijo de Torre-Adalid, situado en la campiña de este término, en la cañada de Guaterri, con 364 fanegas de tierra. El pliego de condiciones estará de manifiesto en la escribanía de D. Federico Barroso, plazuela de San Miguel, donde se oycn proposiciones.

BAZAR DE CAMAS INGLESA, EN CORDOBA, calle de Ambrosio de Morales num. 1.

En Sevilla, plaza del Pan num. 4, esquina á calle Coullterias num. 1, 2, 3 y 4.

Grandes depósitos de camas, matras y cunas de hierro inglesas charoladas y maqueadas con preciosos dibujos: dichos de bronce ó metal: cocinas económicas, cajas de hierro para dinero, planchas para ropa, palas de hierro esportivo para los ferro-carriles y otros usos, utensilios de cocina de todas clases, ascopas y pistolas, braseros y sartenejas de azofar y otros efectos.

Barato de papel de fumar. En el despacho del Diario de Córdoba, calle de San Fernando num. 53, se vende desde el día el papel de fumar, de todas las marcas, á los precios siguientes:

Una cartera á 6 mrs. Docena de id. á 15 ctos. Gruesa de id. á 20 rs.

A los dueños de establecimientos que compren de 10 gruesas en adelante, se le harán mayores rebajas. Se exceptúa de estos precios el papel yodurado que solo puede venderse á los antiguos precios.

Madrid de noche. Cuadros sociales, dramas y misterios contemporáneos. Novela original de D. Alfonso Garcia Tejera. Se publica por entregas de 16 páginas con láminas aparte del texto, á medio real la entrega. Toda la obra se compone de 40 entregas y se puede recibir de una sola vez por 20 rs. en el despacho del Diario de Córdoba, calle de San Fernando num. 34.

LIBROS RAYADOS.

Al despacho de este periódico ha llegado un extraordinario surtido de libros rayados y en blanco, de todas clases y precios, para el comercio, oficinas y particulares. Tambien se ha recibido papel extranjero de la mejor calidad, objetos de escritorio, de dibujo, fotografia, etc.

Diligencia para Jaen. En la fonda de Rizzo se despachan billetes directos desde Córdoba á Jaen, por el administrador de la Castellana. Esta diligencia sale diariamente, partiendo desde Menjivar. Precios desde Menjivar á Jaen, 24 rs.

Paja. Se vende en el cortijo de Miguel Talin, por carretadas, á precio arreglado: para tratar, plazuela del Poto, num. 9.

Aprovechase. Acaba de llegar á esta un francés con un escogido y variado surtido de toda clase de calzado en competencia, mas que barato. En él se hallarán zapatillas de alfombra, y tambien hay sombreros garibaldinos, á precios fijos. Ademas hay tambien buen surtido de perfumeria, á precios arreglados. Vive en la posada de Santa Marta. Solo por 8 dias.

Aviso dulce. Agradecido el dueño de la pasteleria del Caño quebrado á la buena acogida que tuvieron sus efectos anunciados en las pascuas pasadas, vuelve á anunciarlos en los mismos precios, habiendo aumentado unas tortas de ojaldré propias para chocolate y galletas de manteca, todo al estilo de Antequera.

Arrendamiento. Se arrienda desde el día ó desde S. Juan una casa principal acristalada, calle del Duque, hoy de José Rey, número 2. En la calle Candelaria num. 13 se contrata.

Elasticos. En la Cuesta de Lujan, num. 3, se ponen elasticos nuevos á toda clase de botas, y se venden.

Arrendamiento. Se arrienda desde el día el lugar del Soldado, situado en la sierra, á una legua de esta capital: para tratar con su dueño, calle de Isabel II num. 54.

Almoneda. Se hace de una alfombra, un brasero de azofar, un estante y varias mesas y otros muebles, en la calle Sileria num. 1.

Pérdida. Se suplica á la persona que se haya encontrado un paraguas en el salón del café del Recreo el día 5 del corriente, de 9 á 14 de la noche, tenga la bondad de entregarlo en la casa calle del Ayuntamiento número 5, que además de darle las señas de él se le gratificará.

Canarios. En la calle de Luciano, casa contigua á la posada de la Madera, se venden crías de canarios superiores, mestizos en belga ó ingles. Los machos son de 26 á 40 reales y las hembras de 6 á 10 rs.

Arrendamiento. Se arrienda desde el día, por meses, la casa calle del Baño número 6. En la calle de Limeros num. 84, darán razon.

Venta. Se vende una cama de matrimonio, á precio muy arreglado: es de nogal, á la francesa. En el Pozanco de S. Agustín, num. 15, darán razon.

Almoneda. Se hace de varios muebles en la casa sin número calle de S. Eulogio, de 11 á 2 de la tarde y desde las 3 á las oraciones.

Venta ó arrendamiento. La de una casa principal situada en la plazuela de S. Pedro num. 2 duplicado, recientemente obrada, con una superficie de mil ochocientos noventa y ocho varas cuadradas, con un espacioso patio de entrada, con tres cocheras, porteria alta y baja, dos cuartos con quince plazas, guardarnes, pajar y dos grandes graneros sobre ellas; al frente la entrada principal con escalera de mármol, que da paso á grandes salones y demás habitaciones, toda acristalada y empapelada con lujo, jardín, otro patio interior, cocina y demás oficinas necesarias. Es de propiedad particular y libre de todo gravamen.

Venta. La casa num. 2 plazuela de S. Pedro, esquina á la calle de la Rosa, nuevamente obrada, con acomodadas y amplias habitaciones en papeladas, acristalada toda ella, escalera de mármol, dos patios, jardín, corral y una estera atarazana con segundo piso: es de propiedad particular y libre de todo gravamen: hora de verla, desde las cuatro á las siete de la tarde, todos los dias.

Huésped. Un caballero soltero desea encontrar una casa, que no sea de huéspedes, donde se le asista convenientemente. En la redaccion de este periódico darán razon.

Servientas. Se necesitan para servir una madre ó hijas, que una de estas sepa planchar. En esta redaccion darán razon.

Aviso. En el establecimiento de D. Rafael Terroba, plazuela de las Cañas, hay manteca de Hamburgo superior y del Reyno, y alifanos para mataza, frescos; higos de Lepe superiores; lana burda para colchones, labada, á 7 duros la arroba.

Garvanzos. Se venden muy buenos á 13 rs. el celemin en la calle de Almonas num. 44, frente á la calle del Duque de la Victoria.

Subasta estrajudicial. A voluntad de su dueño, se venden en subasta estrajudicial, de doce á una del 22 del corriente, en la Notaria de D. Manuel Barranco y Lopez, calle de José Rey num. 21, las casas que á continuation se expresan, bajo el tipo y condiciones que se hallan en dicha Notaria. —Una casa en esta ciudad, calle de Alfaro (antes de Carnereras) num. 48. Otra num. 46 en la misma calle de Alfaro, y linda con la anterior. Otra número 51 calle del Caño, en Trascastillo, cerca de la puerta del Osario. Otra num. 66 calle Ancha de las Costanillas. Otra num. 142 calle de San Fernando. Se advierte que esa última se halla cerrada y sin arrendar, y la llave está en la casa fronteriza num. 119.

Venta. En la calle de Limeros num. 84 se venden tablas y banquillos de pino.

Arrendamientos. Se arriendan para desde S. Juan de 1866: Una casa principal con agua de pie num. 48, en la calle de Jesus Crucificado. Otra en la calle del Viento, num. 6. Otra en la calle Carreteras, número 53. Su dueño vive en esta última.